
10 

 

GEMEINDE GEESTE 

 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Touristik und Kultur 

vom 18.06.2020 

 

 

Anwesend sind: 
 

 
Vorsitzende 
 

Meer, Ingrid  

 
Mitglieder 
 

Abel, Günter  

Kater, Georg  

Kuper, Ulrich  

Rolfs, Peter  

Topphoff, Meinolf  

 

Protokollführer 
 

Schmidt, Birgit  

 
Zur Beratung hinzugezogen 
 

Hanenkamp, Hans  

Sostmann, Maren  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 
Mitglieder 
 

Dr. Mersmann, Veronika   

 

 

Die Mitglieder waren am 26. Mai 2020 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Sämtliche Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

 

 

Beginn der Beratung: 18:00 Uhr Ende der Beratung: 19:10 Uhr 
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Tagesordnungspunkte: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Touristik und Kultur vom 

13. Februar 2020 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Ausstellungen im Rathaus (TOP 5.1 der letzten Sitzung) 

  

 5.2.  LEADER - Sachstandsbericht zu den übrigen Projekten (TOP 5.2 der letzten Sitzung) 

  

 5.3.  Neuauflage Imagebroschüre und Gastgeberverzeichnis (TOP 5.3 der letzten Sitzung) 

  

 5.4.  Touristisches Konzept für den Speichersee Geeste (TOP 5.4 der letzten Sitzung) 

  

 5.5.  Elektromobilität in der Gemeinde Geeste; hier: Erstellung von Ladesäulen durch innogy SE (TOP 

5.5 der letzten Sitzung) 

  

 5.6.  Antrag der UWG-Fraktion im Gemeinderat Geeste vom 20.11.2018 auf Erstellung einer 

Homepage für die gemeindeeigenen Kindergärten (TOP 5.6 der letzten Sitzung) 

  

 5.7.  Gedenkveranstaltung zum 75. Jahrestag des Kriegsendes (TOP 5.12 der letzten Sitzung) 

  

 5.8.  LEADER - Bau eines Soccerfeldes in Groß Hesepe (TOP 5.13 der letzten Sitzung) 

  

 5.9.  Digitales Angebot für emsländische Kommunen (DorfAPP) (TOP 5.14 der letzten Sitzung) 

  

 5.10.  Naturführungen (TOP 5.16 der letzten Sitzung) 

  

 5.11.  Veranstaltungen 2020 (TOP 7 der letzten Sitzung) 

  

 5.12.  Touristische Werbemaßnahmen 2020 (TOP 8 der letzten Sitzung) 

  

 5.13.  Moor-Energie-Erlebnispfad 

  

 5.14.  Naturparkplan 

  

 5.15.  Touristiker Stammtisch 

  

 5.16.  Jugendhaus und Jugendzeltplatz 

  

 5.17.  Facebook-Account 

  

 5.18.  Radzählanlage am neuen Radweg im Dalum-Wietmarscher-Moor 

  

 5.19.  Hydrologie 
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 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Erhöhung Zuschuss Shanty Open Air 

  

 8.  Bericht über den Haushalt und die Entwicklung der Besucherzahlen im Emsland Moormuseum 

  

 9.  LEADER-Projekt "Gestaltung eines Erinnerungsortes am ehemaligen Lager XII Dalum" 

  

 10.  Beherbergungsstatistik der Gemeinde Geeste 

a) Beherbergungsstatistik Jahresübersicht LSN 

b) Beherbergungsstatistik Monatsübersicht LSN 

c) Beherbergungsstatistik Gemeinde Geeste (eigene Erhebung) 

  

 11.  Neujahrsempfang 2021 

a) Ehrungen 

b) Festlegung der Termine und Orte für die Neujahrsempfänge 2022 - 2025 

  

 12.  Anfragen und Anregungen 

  

 12.1.  Fahrradtourismus 
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1 Eröffnung der Sitzung 

 

Frau Meer eröffnet die Sitzung. Sie begrüßt die Ausschussmitglieder, Herrn Hanenkamp, Frau 

Sostmann und Frau Schmidt von der Verwaltung sowie Herrn Fickers von der Presse. 

 

 

 

2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Frau Meer stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

 

3 Feststellung der Tagesordnung 

 
Frau Meer stellt sodann die Tagesordnung fest. 

 

 

 

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Touristik und 

Kultur vom 13. Februar 2020 

 
Die Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Touristik und Kultur vom 13. Februar 2020 

(Seiten 1 – 9) wird genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

 Ja 5  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 

 

5 Bericht der Verwaltung 

 
 

5.1 Ausstellungen im Rathaus (TOP 5.1 der letzten Sitzung) 

 
Frau Sostmann teilt mit, dass die Ausstellung von Georg Strodt, die noch im März eröffnet werden 

konnte und auf Grund von Corona und der daraus resultierenden Rathausschließung bis zum 8. Juni 

nicht mehr besichtigt werden konnte, nach Rücksprache mit dem Künstler, bis Ende August verlängert 

wird. Vor der Wiedereröffnung des Rathauses wurde alternativ über Facebook ein Album erstellt, in 

dem seine ausgestellten Bilder gezeigt wurden. Durch diese Aktion konnten auch schon Bilder 

verkauft werden.  
 

Weiterhin gibt Frau Sostmann bekannt, dass am 03. September die Ausstellung „On my Way“ von 

Friedhelm Reiners eröffnet wird. Zu sehen sein werden Fotos, die auf dem Weg zur Arbeit, bzw. auf 

dem Heimweg entstanden sind.   

 

Am 28. Oktober präsentiert der Fotoclub Geeste Bilder zum Thema „Landwirtschaft“. 
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Die für den Sommer geplante Ausstellung des Arolsen Archives „#StolenMemory“ konnte auf Grund 

der Pandemie bisher nicht terminiert werden. Die Ausstellung reist mit einem speziell entworfenen 

Truck an und steht für zwei Wochen auf dem Rathausplatz. Gezeigt werden persönliche Gegenstände, 

die Nationalsozialisten den Menschen in den Konzentrationslagern abnahmen und die den 

Eigentümern wieder zurückgegeben werden sollen. 

  

 

5.2 LEADER - Sachstandsbericht zu den übrigen Projekten (TOP 5.2 der letzten Sitzung) 

 
 
a) Bei dem Projekt „Kiek moal in! Landwirtschaftliche Betriebe stellen sich vor – Schaffung von 

Transparenz in der landwirtschaftlichen Produktion“, gibt es nach Mitteilung von Herrn 

Hanenkamp derzeit keinen neuen Sachstand. 

 

b) Weiterhin teilt Herr Hanenkamp mit, dass in Bezug auf das Projekt „Insektenhotels und 

Informationstafeln“ – in Trägerschaft des Biotopfonds der Jägerschaft Emsland / Grafschaft 

Bentheim e.V. sich Herr Matthias Bruns aus Geeste bereit erklärt hat, das Insektenhotel auf seinem 

Grundstück aufzustellen. Der Standort befindet sich „Am Spiek“. Die Fläche ist eine langjährige 

Stilllegungsfläche mit angelegter Streuobstwiese sowie Blühstreifen. Entlang der Fläche führt ein 

Sandweg, der häufig von Radfahrern und Spaziergängern genutzt wird, sodass das Insektenhotel 

gut zur Geltung kommt.  

 

c) Zum Projekt „Kartierung der vorhandenen Flora und Fauna in den moortypischen 

Naturschutzgebieten des deutschen Naturparkteils“ führt Herr Hanenkamp aus, dass es angedacht 

war, Herrn Johannes Weise, der das Projekt koordiniert und beim Landkreis Emsland angestellt ist, 

für einen Bericht über die bisherigen Ergebnisse zur Sitzung einzuladen. Dies wurde jedoch auf 

Grund der derzeitigen Situation auf die nächste Sitzung, die im Herbst stattfinden wird, 

verschoben. 

 

d) Herr Hanenkamp gibt bekannt, dass das Projekt „Gestaltung eines Erinnerungsortes am ehemaligen 

Lager XII Dalum“, siehe Vorlage 100/012/2020 der heutigen Sitzung, voraussichtlich einen 

Großteil des verbliebenen LEADER-Kontingentes binden wird. Für diese LEADER-Periode sind 

noch zwei weitere Projekte angedacht. Zu einem ein Teilausbau des Wirtschaftsweges „Am 

Fischteich“ sowie der Bau eines Radweges in Osterbrock an der Bahnhofstraße. Um für beide 

Projekte eine 50% Förderung über LEADER zu erhalten, müsste das Kontingent anderer 

LEADER-Regionen unserer LEADER-Region zufließen. 

 

Herr Kuper fragt an, ob für den Ausbau eines Radweges im Rahmen eines LEADER-Projektes die 

touristische Nutzung notwendig ist. In Bramhar nutzen viele Radfahrer vom Kräuterhof kommend den 

Weg durch den Wald Richtung Klosterholte. Der ist aber in einem schlechten Zustand und er schlägt 

die Befestigung auf einer Strecke von 500 bis 600 m mit Schotter vor. Herr Hanenkamp sagt eine 

Überprüfung zu.  

 

 

5.3 Neuauflage Imagebroschüre und Gastgeberverzeichnis (TOP 5.3 der letzten Sitzung) 

 
Hierzu führt Herr Hanenkamp aus, dass eine Neuauflage der Imagebroschüre bisher nicht geplant ist. 

Das Gastgeberverzeichnis wird aber wieder Ende des Jahres aktualisiert.  
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5.4 Touristisches Konzept für den Speichersee Geeste (TOP 5.4 der letzten Sitzung) 

 
Auf Grund der Corona-Pandemie ist eine weitere Fristverlängerung beim ARL eingereicht worden, 

gibt Herr Hanenkamp bekannt. Die Fristverlängerung wurde bis zum 31.10.2020 bewilligt. 

 

 

5.5 Elektromobilität in der Gemeinde Geeste; hier: Erstellung von Ladesäulen durch 

innogy SE (TOP 5.5 der letzten Sitzung) 

 
Herr Hanenkamp führt hierzu aus, dass die Ladesäule beim Infobüro am Speichersee Geeste am 17. 

Juni offiziell in Betrieb genommen wurde. Auch der Landkreis Emsland hat in einem Projekt weitere 

Ladesäulen aufgestellt, eine davon beim Emsland Moormuseum in Groß Hesepe. 

 

Derzeit wird mit einem weiteren Versorger ein zusätzlicher Standort für eine Ladesäule im Ortsteil 

Dalum geprüft.  

 

 

5.6 Antrag der UWG-Fraktion im Gemeinderat Geeste vom 20.11.2018 auf Erstellung 

einer Homepage für die gemeindeeigenen Kindergärten (TOP 5.6 der letzten Sitzung) 

 
Herr Hanenkamp weist darauf hin, dass die Seiten für die Kindergärten “Abenteuerland” und “Am 

See” soweit fertiggestellt sind und nur noch der finalen Abstimmung bedürfen. Sobald diese erfolgt, 

können sie an den Start gehen. Es fehlen zwar noch einige Fotos, aber notfalls werden diese später 

eingefügt. 

 

 

5.7 Gedenkveranstaltung zum 75. Jahrestag des Kriegsendes (TOP 5.12 der letzten 

Sitzung) 

 
Frau Sostmann teilt mit, dass die Gedenkveranstaltung zum 75. Jahrestag des Kriegsendes ebenfalls 

auf Grund der Pandemie ausgefallen ist. Ob die Veranstaltung nachgeholt wird, steht noch nicht fest. 

Die EDR, die die Veranstaltung unterstützt hätte, würde ihr Engagement aber auch bei einem 

Ersatztermin aufrechterhalten. 
 

Die Gedenkstätte Esterwegen hat zum 75. Jahrestag Kriegsende und Befreiung eine Broschüre mit 

bekannten und weniger bekannten Ereignissen, die aus unterschiedlicher Perspektive Schlaglichter auf 

die letzten Wochen der Emslandlager warfen, veröffentlicht. Die Broschüre ist für eine Schutzgebühr 

von 3 € auch im Rathaus erhältlich.   

 

 

5.8 LEADER - Bau eines Soccerfeldes in Groß Hesepe (TOP 5.13 der letzten Sitzung) 

 
Herr Hanenkamp gibt bekannt, dass der Zuwendungsbescheid vom Amt für regionale 

Landesentwicklung Weser-Ems in Höhe von 50 % der Gesamtausgaben (110.598,24 €) = 55.299,12 € 

eingegangen und der Bewilligungszeitraum bis zum 30.04.2021 begrenzt ist. Parallel wurde ein 

Förderantrag beim Landkreis Emsland eingereicht. Die Finanzierungszusage steht noch aus. Es wurde 

aber die Genehmigung zum vorzeitigen Bau eines Soccerfeldes erteilt. 

 

Der Bauantrag wurde eingereicht und zurzeit laufen die Vorbereitung für die Ausschreibungen.  
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5.9 Digitales Angebot für emsländische Kommunen (DorfAPP) (TOP 5.14 der letzten 

Sitzung) 

 
Die „DorfApp“ für den Ortsteil Geeste ist fertiggestellt, gibt Frau Sostmann bekannt. Angedacht war 

eine Einführung mit dem Schützenfest. Da dieses auf Grund der Pandemie nicht durchgeführt werden 

konnte, ist auch die Veröffentlichung der App verschoben worden. Im Moment ist es wenig sinnvoll, 

diese APP zu starten, da keine Termine stattfinden und eingepflegt werden können. Nach Rücksprache 

mit Herrn Behnen ist ein Veröffentlichungstermin im August angedacht, wenn bis dahin 

Veranstaltungen wieder stattfinden dürfen.  
 

Auf eine Anfrage von Herrn Topphoff führt Herr Hanenkamp aus, dass die Einführung einer 

einheitlichen App für die gesamte Gemeinde nicht vorgesehen ist. Die App hat mehr Wert, wenn die 

Einheit kleiner ist. Die Einrichtungskosten, die von der Gemeinde übernommen wurden, würden auch 

für jeden weiteren Ortsteil, der die App einführen will, zur Verfügung gestellt. 

 

 

5.10 Naturführungen (TOP 5.16 der letzten Sitzung) 

 
Die bisher geplanten Naturführungen mussten auf Grund der Pandemie ebenfalls abgesagt werden, 

teilt Frau Sostmann mit. Die erste Naturführung findet somit am 19. Juni statt und ist bereits 

ausgebucht. Am 27. Juni wird eine weitere Führung angeboten. 
 

Ergänzend zu den Naturführungen sollte eine geschichtliche Führung mit dem Schwerpunkt Lager 

Dalum und Kriegsgräberstätte Dalum-Rull erarbeitet werden. Auch diese Führung konnte bisher nicht 

angeboten werden. Zurzeit finden Überlegungen statt, diese eventuell im Herbst durchzuführen. 

 

 

5.11 Veranstaltungen 2020 (TOP 7 der letzten Sitzung) 

 
Da alle Großveranstaltungen zunächst bis Ende August untersagt sind, werden in diesem Jahr 

voraussichtlich keine Veranstaltungen stattfinden. Hierunter fallen sowohl das Drachenfest als auch 

die Geester Seemeile und das Shanty-Open-Air. Letzteres wurde auf den 08. August 2021 verschoben.  

 

 

5.12 Touristische Werbemaßnahmen 2020 (TOP 8 der letzten Sitzung) 

 
Frau Sostmann gibt bekannt, dass in diesem Jahr bisher rund 747 Kataloganfragen eingegangen sind. 

Das sind gut 50 Anfragen mehr als im gesamten Jahr 2019. Die meisten Anfragen sind aus dem Raum 

Münster.  
 

Normalerweise werden Anfragen überwiegend nur bis März / April gestellt. In diesem Jahr gehen aber 

laufend weitere Anfragen ein, was das hohe Interesse der Bevölkerung an Urlaub in Deutschland 

unterstreicht. 

 

 

5.13 Moor-Energie-Erlebnispfad 

 
Herr Hanenkamp teilt mit, dass es in dieser Saison zu einigen Unfällen mit E-bikes auf dem Moor-

Energie-Erlebnispfad beim Überqueren der dort vorhandenen Bahngleise gekommen ist. Die 

Meldungen sind bei der Gemeinde Twist und der Emsland Touristik eingegangen. 
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Auf die Gefahrenquelle wurde durch Schilder hingewiesen. Nach Prüfung, gemeinsam mit Kollegen 

von der Gemeinde Twist und der Emsland Touristik, wurde beschlossen, noch weitere Warnschilder 

aufzustellen. 

 

 

5.14 Naturparkplan 

 
Frau Sostmann gibt bekannt, dass derzeit durch eine Arbeitsgruppe der Naturparkplan für die neue 

Förderperiode 2020 bis 2027 weiterentwickelt wird. Das Handlungsprogramm wird überprüft und 

fortgeschrieben. Hierfür wurden verschiedene Projektideen eingereicht. 

 

Mit der Ausweisung des Landschaftsschutzgebietes an der Ems ist eine gute Grundlage vorhanden, die 

alle Naturparkgemeinden direkt anbindet. Seitens der Gemeinde wurde beantragt, den Bereich bis an 

den Dortmund-Ems-Kanal zu erweitern.  

 

Herr Kuper fragt an, ob der Bereich des Naturparks nicht auf die gesamte Gemeinde ausgeweitet 

werden kann. Frau Sostmann teilte darauf mit, dass eine Erweiterung nicht so ohne weiteres möglich 

sei.   

 

 

5.15 Touristiker Stammtisch 

 
Ein Touristiker-Stammtisch konnte in diesem Jahr bisher aufgrund der Kontaktbeschränkungen noch 

nicht angeboten werden. Sobald die Verordnungen es zulassen, wird ein Termin koordiniert. Der 

Kontakt zu den Hotels und Restaurants wird gehalten. Auch ein regelmäßiger Austausch mit 

Vertretern des Emspark Auenwalds findet statt, teilt Frau Sostmann mit. 

 

 

5.16 Jugendhaus und Jugendzeltplatz 

 
Frau Schmidt gibt bekannt, dass bislang 41 Gruppen mit insgesamt 8.158 Übernachtungen ihre 

Anmeldungen im Jugendhaus und Jugendzeltplatz aufgrund der Corona-Pandemie abgesagt haben. 

Dadurch hat sich ein Einnahmeverlust in Höhe von über 51.000 Euro ergeben. Das Haus und der 

Zeltplatz sind zurzeit geschlossen, da Gruppen in Niedersachsen noch nicht wiederaufgenommen 

werden dürfen. Die Einnahmeverluste können größtenteils über die in den Vorjahren aufgebaute 

Rücklage aufgefangen werden. Das Personal wurde in Kurzarbeit geschickt. 

 

Das Informationsbüro ist wieder an drei Tagen die Woche geöffnet. Auch der Wohnmobilstellplatz 

wurde von der RWE wieder freigegeben. 

 

 

5.17 Facebook-Account 

 
Frau Sostmann teilt mit, dass der Facebook-Account, der bereits vor einigen Jahren angelegt wurde, 

seit Ostern wieder aktiv ist. Er wurde so angelegt, dass alle Posts auch ohne Anmeldung bei Facebook 

eingesehen werden können. Generell wird mit viel Bildmaterial und wenig Text gearbeitet.  

 

 

5.18 Radzählanlage am neuen Radweg im Dalum-Wietmarscher-Moor 

 
Frau Sostmann informiert über die Installation einer Radzählanlage auf dem neuen Radweg im 

Dalum-Wietmarscher-Moor im März dieses Jahres. Die Anlage ist solarbetrieben und erfasst 
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Radfahrer aus beiden Richtungen kommend. Für den Monat April wurden 2.204 Radfahrer gezählt, 

was im Vergleich mit anderen Radzählanlagen ein gutes Ergebnis ist. 

 

 

5.19 Hydrologie 

 
Das Thema „Hydrologie“ bekommt auch im deutschen Teil des Naturparks immer stärkeres Gewicht, 

gibt Herr Hanenkamp zu bedenken. Wasser aus den Mooren versickert, läuft ab und verdunstet. Es 

stellen sich die Fragen, wie damit weiter umgegangen wird und welche Gebiete überhaupt eine 

Chance auf Renaturierung haben.  

 

Die Staatliche Moorverwaltung, die Landkreise Grafschaft Bentheim und Emsland sowie die 

Naturpark Geschäftsstelle planen ein Pilotprojekt zur Regulierung des Oberflächen- und Grundwassers 

im Dalum-Wietmarscher-Moor. Antragsstichtag beim Förderprogramm „Klimaschutz durch 

Moorentwicklung“ ist bereits der 30.06.2020. Die Gesamtkosten für das Projekt werden auf 230.000 € 

geschätzt. Die Förderquote beträgt 75% (= 172.000 €). Die Finanzierung erfolgt durch den Naturpark 

Moor, die Landkreise Emsland und Grafschaft Bentheim sowie die Staatliche Moorverwaltung. Der 

Projektzeitraum beläuft sich von Januar 2021 bis voraussichtlich Spätsommer 2022. 

 

 

 

6 Einwohnerfragestunde 

 
Hierzu liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

 

 

7 Erhöhung Zuschuss Shanty Open Air 

 
Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 100/001/2020 verwiesen. 
 

Ergänzend zur Vorlage führt Herr Hanenkamp aus, dass das diesjährige Shanty-Open-Air auf den 08. 

August 2021 verschoben wurde. 

 

Folgender Beschluss wird empfohlen: 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste wird auch weiterhin das Shanty-Open-Air mit einem Zuschuss in Höhe von 

2.500 € unterstützen.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

8 Bericht über den Haushalt und die Entwicklung der Besucherzahlen im Emsland 

Moormuseum 

 
Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 100/014/2020 verwiesen. 
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Herr Hanenkamp gibt bekannt, dass der neue Termin für die ausgefallene Mitgliederversammlung auf 

den 01. Juli 2020 datiert wurde. Er weist darauf hin, dass durch die Fahrt der Feldbahn die Anzahl der 

Besucher im letzten Jahr wieder gestiegen ist. Ob die Zahl in diesem Jahr wieder erreicht werden 

kann, ist fraglich, da die Bahn aufgrund der zurzeit gültigen Abstandsregelungen ihre Fahrt noch nicht 

wiederaufgenommen hat. Die Führung von Besuchergruppen ist ebenfalls schwierig, so dass mit 

geringeren Besucherzahlen zu rechnen ist. 

 

Folgender Beschluss wird empfohlen: 

 

Beschluss: 

 

Der Bericht über die Arbeit des Emsland Moormuseums wird zur Kenntnis genommen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

9 LEADER-Projekt "Gestaltung eines Erinnerungsortes am ehemaligen Lager XII 

Dalum" 

 
Ergänzend zur Vorlage 100/012/2020 stellt Herr Hanenkamp das Projekt kurz vor.  
 

Folgender Beschluss wird empfohlen: 

 

Beschluss: 

 

Auf der Grundlage der Ergebnisse des Architekturbüros Hildebrand aus Lingen (Ems) erstellt die 

Gemeinde Geeste einen LEADER Förderantrag „Gestaltung eines Erinnerungsortes am ehemaligen 

Lager XII Dalum“. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

10 Beherbergungsstatistik der Gemeinde Geeste 

a) Beherbergungsstatistik Jahresübersicht LSN 

b) Beherbergungsstatistik Monatsübersicht LSN 

c) Beherbergungsstatistik Gemeinde Geeste (eigene Erhebung) 

 
Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 100/013/2020 verwiesen.  

 

Frau Schmidt erläutert kurz die in der Vorlage dargestellten Statistiken und weist darauf hin, dass 

leider immer noch nicht alle Betriebe ihre Übernachtungszahlen melden. Hier finden weitere 

Gespräche mit den Vermietern, insbesondere auch im Ferienhausgebiet Emspark Auenwald, statt. 

 

Frau Schmidt weist darauf hin, dass die eigene Statistik den Rückgang der Übernachtungszahlen 

überwiegend in dem Bereich des Zeltplatzes und des Wohnmobilstellplatzes deutlich macht und dass 

dies teilweise auf den starken Befall durch den Eichenprozessionsspinner zurückzuführen ist. 
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Die Frage von Herrn Abel, warum der Ausländeranteil bei den Übernachtungen derart rückläufig sei, 

konnte auch vom Landesamt für Statistik nicht beantwortet werden, gibt Frau Schmidt bekannt. 

 

Die Ausschussmitglieder sind sich im Klaren, dass die Übernachtungszahlen in diesem Jahr 

voraussichtlich stark zurückgehen werden.  

 

Folgender Beschluss wird empfohlen: 

 

Beschluss: 

 

Die Ausführungen zur Beherbergungsstatistik werden zur Kenntnis genommen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

11 Neujahrsempfang 2021 

a) Ehrungen 

b) Festlegung der Termine und Orte für die Neujahrsempfänge 2022 - 2025 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt wird auf die Vorlage 100/011/2020 verwiesen. 
 

Herr Hanenkamp teilt hierzu mit, dass im Juli / August wieder die Vereine angeschrieben werden, 

entsprechende Sportlerinnen und Sportler vorzuschlagen. Gleichzeitig weist er darauf hin, dass davon 

auszugehen ist, dass im nächsten Jahr wegen fehlender Wettkämpfe, wenn überhaupt, nur wenige 

Sportlerinnen und Sportler für 2020 geehrte werden können. 

  

Folgender Beschluss wird empfohlen: 

 

Beschluss: 

 

a) Die vorgeschlagenen Personen, die die Kriterien nach den Ehrungsrichtlinien erfüllen, werden für 

die erbrachten Leistungen geehrt. 

 

Stellvertretend für die vielen ehrenamtlich Tätigen wird aus jedem Ortsteil eine Person geehrt. Die 

entsprechenden Vorschläge werden von den Ratsmitgliedern der einzelnen Ortsteile bis Mitte 

November bei der Verwaltung bekanntgegeben.   

 

b) Die Neujahrsempfänge 2022 – 2025 werden an folgenden Terminen und Orten durchgeführt: 

 

Datum Uhrzeit Ortsteil Gaststätte 

09.01.2022 11:00 Uhr Geeste Deichkrone 

08.01.2023 11:00 Uhr Osterbrock Over 

14.01.2024 11:00 Uhr Groß Hesepe Emsland 

Moormuseum 

12.01.2025 11:00 Uhr Dalum Aepken 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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12 Anfragen und Anregungen 

  

 

12.1 Fahrradtourismus 

 
Herr Kater spricht an, dass in diesem Jahr auffällig viele Radfahrer unterwegs sind und möchte 

wissen, ob bei der Gemeinde Anfragen bezüglich der Erlaubnis der Gruppenfahrten gestellt werden. 
 

Daraufhin teilt Frau Sostmann mit, dass im Moment diesbezüglich keine Anfragen mehr an die 

Gemeinde gestellt werden. Zu Beginn der Corona-Pandemie kam dies häufiger vor. 

 

 

  

 

 

 

 

 

Vorsitzende Bürgermeister Protokollführerin 
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